

Concluye congreso

Cita de Arqueología y Antropología

Maestría

El pedido de Pilar de Orrantía, presidenta de la Corporación Nacional de Antropología, Arqueología e Historia (Conaah), de que se realicen más eventos para debatir sobre el estudio de los registros de culturas antepasadas, en la inauguración del tercer congreso sobre la cátedra el lunes pasado, se convirtió en una de las conclusiones del evento que finaliza hoy en Guayaquil.

Aunque el congreso es una de las pocas actividades que se efectúan acerca de la arqueología en el país, profesionales y

amantes de esta rama de las ciencias sociales pretenden avanzar un poco más a través de la apertura de una maestría en la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol).

Así lo anunció Jorge Marcos, director del Conaah, quien gestiona el financiamiento y la aprobación del Consejo Nacional de Educación Superior (Conesup) para el lanzamiento del proyecto, que se prevé será en dos meses.

De concretarse el programa académico, la Espol será la segunda institución superior en ofrecer un título de cuarto nivel en la carrera de Arqueología; la primera es la Universidad Central, en Quito, que cuenta con

una maestría en Gestión Ambiental y Arqueología.

Mientras tanto, los 26 expertos e investigadores extranjeros invitados al congreso, que por primera vez se desarrolla en la ciudad, continúan con las mesas redondas en el Centro de Convenciones Simón Bolívar, en la av. de las Américas.

Para hoy están previstas las intervenciones de Dolores Juliano, de la Universidad de Barcelona; Manuel Delgado, de la misma institución académica; y Teresa Durán, de la Universidad Católica de Chile.

Todos ellos debatirán, de 09:30 a 12:00, los 'Desafíos de la Antropología en la Globalización'. Allí, Juliano expondrá su



Iraida Vargas (i), Cecilia Vera y María Dolores Juliano durante un conversatorio el martes sobre en el Museo Municipal.

tema 'Feminizar al mundo a globalizar a las mujeres', Delgado lo hará con 'El multiculturalismo y los nuevos lenguajes para la exclusión social', mientras que Durán hablará sobre 'Estudios etnográficos: entre el pasado y el presente'.

La clausura de la cita será en el centro de convenciones a las 21:00, con la presencia de varias

autoridades de la comunidad arqueológica en el país, la Facultad Latinoamericana de Comunicación Social (Flacso) y de la Pontificia Universidad Católica del Ecuador.

Para mañana se organizará una visita de los invitados al complejo cultural Real Alto y Museo de Zumba, en la península.

FRANCISCO BRAVO

HOY

>>>

SIMPOSIOS (15:00-19:00)

En el Centro de Convenciones se tratará 'Arqueología y etnohistoria en las zonas fronterizas', 'Democratización de la cultura a través de los museos como comunicadores del patrimonio cultural', 'Arqueología biológica. Alcances en Ecuador' y 'Etnomusicología'.

CONCLUSIONES

Al finalizar los simposios habrá una sesión plenaria entre los asistentes y los invitados al congreso, para definir las conclusiones y propuestas de la sede del próximo congreso.

CLAUSURA

La clausura del evento se realiza, a las 21:00, en el malecón Simón Bolívar.